

## RAPPORT DU COMMISSAIRE A L'ASSEMBLEE GENERALE DE L'ASBL EUROPEAN PEACEBUILDING LIAISON OFFICE POUR L'EXERCICE CLOS LE 31 DECEMBRE 2016

AVENUE DE TERVUEREN 12 À 1040 BRUXELLES - RPM BRUXELLES BE0476.721.544

Conformément aux dispositions légales et statutaires, nous vous faisons rapport dans le cadre de notre mandat de commissaire. Ce rapport inclut notre opinion sur le bilan au 31 décembre 2016, le compte de résultats de l'exercice clos le 31 décembre 2016 et l'annexe, ainsi que les déclarations complémentaires requises.

### Rapport sur les comptes annuels – opinion sans réserve

Nous avons procédé au contrôle des comptes annuels de l'ASBL European Peacebuilding Liaison Office pour l'exercice clos le 31 décembre 2016, dont le total du bilan s'élève à € 803.737 et dont le compte de résultats se solde par un bénéfice de l'exercice de € 4.529.

### *Responsabilité de l'organe de gestion relative à l'établissement des comptes annuels*

L'organe de gestion est responsable de l'établissement de comptes annuels donnant une image fidèle conformément au référentiel comptable applicable en Belgique, ainsi que de la mise en place du contrôle interne qu'il estime nécessaire à l'établissement de comptes annuels ne comportant pas d'anomalies significatives, que celles-ci proviennent de fraudes ou résultent d'erreurs.

### *Responsabilité du commissaire*

Notre responsabilité est d'exprimer une opinion sur ces comptes annuels sur la base de notre audit. Nous avons effectué notre audit selon les normes internationales d'audit (ISA) telles qu'adoptées en Belgique. Ces normes requièrent de notre part de nous conformer aux exigences déontologiques, ainsi que de planifier et de réaliser le contrôle en vue d'obtenir une assurance raisonnable que les comptes annuels ne comportent pas d'anomalies significatives.

Un audit implique la mise en œuvre de procédures en vue de recueillir des éléments probants concernant les montants et les informations fournies dans les comptes annuels. Le choix des procédures mises en œuvre, y compris l'évaluation des risques que les comptes annuels comportent des anomalies significatives, que celles-ci proviennent de fraudes ou résultent d'erreurs, relève du jugement du commissaire. En procédant à cette évaluation des risques, le commissaire prend en compte le contrôle interne de l'entité relatif à l'établissement de comptes annuels donnant une image fidèle, cela afin de définir des procédures de contrôle appropriées dans les circonstances, et non dans le but d'exprimer une opinion sur l'efficacité du contrôle interne de l'entité. Un audit consiste également à apprécier le caractère approprié des règles d'évaluation retenues, le caractère raisonnable des estimations comptables faites par l'organe de gestion, et la présentation d'ensemble des comptes annuels.

Nous avons obtenu de l'organe de gestion et des préposés de l'entité, les explications et informations requises pour notre contrôle.

Nous estimons que les éléments probants recueillis sont suffisants et appropriés pour fonder notre opinion.

*Opinion sans réserve*

A notre avis, les comptes annuels donnent une image fidèle du patrimoine et de la situation financière de l'ASBL European Peacebuilding Liaison Office au 31 décembre 2016, ainsi que de ses résultats pour l'exercice clos à cette date, conformément au référentiel comptable applicable en Belgique.

**Rapport sur d'autres obligations légales et réglementaires**

L'organe de gestion est responsable du respect par l'association de la loi du 27 juin 1921 sur les associations sans but lucratif, les associations internationales sans but lucratif et les fondations, des statuts, ainsi que des dispositions légales et réglementaires applicables à la tenue de la comptabilité.

Dans le cadre de notre mandat et conformément à la norme complémentaire belge aux normes internationales d'audit (ISA) applicables en Belgique, notre responsabilité est de vérifier, dans tous les aspects significatifs, le respect de certaines obligations légales et réglementaires. Sur cette base, nous faisons les déclarations complémentaires suivantes, qui ne sont pas de nature à modifier la portée de notre opinion sur les comptes annuels:

- Sans préjudice d'aspects formels d'importance mineure, la comptabilité est tenue conformément aux dispositions légales et réglementaires applicables en Belgique.
- Nous n'avons pas à vous signaler d'opération conclue ou de décision prise en violation des statuts ou de la loi du 27 juin 1921 sur les associations sans but lucratif, les associations internationales sans but lucratif et les fondations.
- Les comptes annuels arrêtés au 31 décembre 2015 ont été déposés avec retard.

Fait à Namur, le 19 avril 2017.

La SCivPRL "DGST & Partners - Réviseurs d'entreprises",  
Commissaire, Représentée par



Pierre SOHET  
Réviseur d'entreprises



## DGST - Réviseurs d'entreprises

Bureaux à Bruxelles, Liège, Louvain-La-Neuve, Namur et Verviers  
Avenue E. Van Becelaere 28A/Bte 71 - 1170 Bruxelles  
Courriel : wb2@dgst.be – Internet : [www.dgst.be](http://www.dgst.be)  
Tél. 02.374.91.01 Fax 02.374.92.96

### STATUTORY AUDITOR'S REPORT OF THE ASBL EUROPEAN PEACEBUILDING LIAISON OFFICE FOR THE YEAR ENDED 31 DECEMBER 2016

AVENUE DE TERVUEREN, 12 – 1040 BRUXELLES  
RPM BRUXELLES BE0476.721.544

As required by law and the association's by-laws, we report to you in the context of our appointment as the association's statutory auditor. This report includes our opinion on the annual accounts, as well as the required additional statements. The annual accounts include the balance sheet as at 31 December 2016, the income statement for the year then ended, and the disclosures.

#### **Report on the annual accounts – Unqualified opinion**

We have audited the annual accounts of the ASBL European Peacebuilding Liaison Office for the year ended 31 December 2016, which show a balance sheet total of 803,737 EUR and a profit for the year of 4,529 EUR.

#### *Responsibility of the board of Directors for the preparation of the annual accounts*

The board of Directors is responsible for the preparation of annual accounts that give a true and fair view in accordance with the financial-reporting framework applicable in Belgium, and for such internal control as the board of Directors determines is necessary to enable the preparation of annual accounts that are free from material misstatement, whether due to fraud or error.

#### *Responsibility of the statutory auditor*

Our responsibility is to express an opinion on these annual accounts based on our audit. We conducted our audit in accordance with International Standards on Auditing (ISAs). Those standards require that we comply with the ethical requirements and plan and perform the control to obtain reasonable assurance about whether the annual accounts are free from material misstatement.

An audit involves performing procedures to obtain audit evidence about the amounts and disclosures in the annual accounts. The procedures selected depend on the statutory auditor's judgment, including the assessment of the risks of material misstatement of the annual accounts, whether due to fraud or error. In making those risk assessments, the statutory auditor considers the association's internal control relevant to the preparation of annual accounts that give a true and fair view, in order to design control procedures that are appropriate in the circumstances, but not for the purpose of expressing an opinion on the effectiveness of the entity's internal control. An audit also includes evaluating the appropriateness of valuation rules used and the reasonableness of accounting estimates made by board of Directors, as well as evaluating the overall presentation of the annual accounts.

Association de réviseurs d'entreprises

Membre de GGI – Geneva Group International, a global alliance of independent professional firms.

We have obtained from board of Directors and association officials the explanations and information necessary for our audit.

We believe that the audit evidence we have obtained is sufficient and appropriate to provide a basis for our opinion.

*Unqualified opinion*

In our opinion, the annual accounts of the ASBL European Peacebuilding Liaison Office give a true and fair view of the association's equity and financial position as at 31 December 2016, and of the results of its operations for the year then ended, in accordance with the financial-reporting framework applicable in Belgium.

**Report on other legal and regulatory requirements**

The board of Directors is responsible for the compliance with the law of 27 June 1921 on non-profit organisations, international non-profit organisations and foundations, with the by-laws and with the legal and regulatory requirements regarding bookkeeping.

In the context of our mandate and in accordance with the Belgian standard, which is complementary to the International Standards on Auditing (ISAs) as applicable in Belgium, our responsibility is to verify, in all material respects, compliance with certain legal and regulatory requirements. On this basis, we make the following additional statements, which do not modify the scope of our opinion on the annual accounts:

- Without prejudice to certain formal aspects of minor importance, the accounting records are maintained in accordance with the legal and regulatory requirements applicable in Belgium.
- The Appropriation of results proposed to the general meeting complies with the relevant requirements of the law and the company's by-laws.
- The official annual accounts ending on December 31st, 2015 were deposited with delay.

Brussels, 19 April 2017.

SCivPRL "DGST & Partners - Réviseurs d'entreprises",  
Statutory auditor, Represented by

Pierre SOHET  
Réviseur d'entreprises